
ЛЮБЕРЕЦКАЯ ОБЩЕСТВЕННАЯ ГАЗЕТА. ИЗДАЕТСЯ С АПРЕЛЯ 2005 ГОДА

№ 14 (60) 
4 СЕНТЯБРЯ 2009 ГОДА

ФОТОРЕПОРТАЖ

ДОРОГИЕ УЧЕНИКИ, ПЕДАГОГИ, РОДИТЕЛИ!

Поздравляем всех с началом нового учебного года!
Это наш общий праздник, он дорог всем поколениям. 
Это особенный день для всех нас, потому что все мы были детьми. Школа – осо-

бый мир, наполненный событиями и достижениями, радостями и огорчениями. 
Особые поздравления – нашим первоклашкам! Желаем вам хороших оценок, 

интересных занятий, верных товарищей!
Поздравляем и наших первокурсников, которые выдержали серьезное испыта-

ние и стали студентами вузов.
Особые слова благодарности и поздравления педагогам, ветеранам педагоги-

ческого труда. Пусть славные традиции, накопленные вами, продолжаются в твор-
честве молодых учителей!

Начало нового учебного года – особая пора и для родителей. В этот день начина-
ется самое сложное для них время, когда школьный курс предметов снова входит 
в жизнь взрослого человека. 

Люберцы богаты знаниями. Главным достоянием нашего города являются обра-
зование, наука, культура. Наша общая задача – сохранить их и приумножить.

Желаем всем успехов, новых идей, крепкого здоровья, отличного настроения и 
всего самого доброго!

Администрация города Люберцы

Торжественные мероприятия, посвященные началу но-
вого учебного года, прошли в люберецких школах, гимна-
зиях, лицеях и техникумах. В этот «первый погожий сен-
тябрьский денек» по улицам города важно вышагивали 
первоклашки с огромными букетами цветов, новенькими 
ранцами и впервые надетой школьной формой; солид-
ные выпускники, которым в этом учебном году придется 
распроститься со школой и детством; нарядные учителя 
и родители; озабоченные важностью момента бабушки и 
дедушки. Как это было – в репортаже с места событий.   

КСТАТИ: 
Исстари 1 сентября был у многих народов праздником 

жатвы. Вплоть до царствования Петра Первого Россия 
отмечала в этот день Новый год. Но Петр своим указом 
перенес этот праздник на 1 января, как в Европе. Первое 
сентября в настоящее время – это еще и государствен-
ный праздник – День знаний, утвержденный Указом Пре-
зидиума Верховного Совета СССР в 1980 году. 

В школе №6 города Люберцы 
праздничная линейка началась 
немного позже обычного. Всё 
происходило по давней и прочной 
традиции: белые банты, цветы,  
выступления учителей и школьни-
ков, старые добрые песни о шко-
ле.

Вначале выступила директор 
школы Татьяна Петровна Рах-
ленко. Она сказала, что во время 
летних каникул школа не отдыхала 
и готовилась к новому учебному 
году: учеников ждут отремонтиро-
ванные классы и обновлённая сто-
ловая, а главное – вымощенный 
красивой плиткой школьный двор. 
Это подарок от города ученикам, 
учителям и их родителям  

Были на празднике и гости. 
Среди них, конечно, выпускники 
школы разных лет, достигшие в 
жизни многого, применяющие по-
лученные знания до сих пор и не 
забывающие ни учителей, ни дру-
зей, ни прекрасных лет детства и 
отрочества.  

Известно всему городу, что 
в школе №6 всегда работали и 
продолжают учить и воспитывать 
детей прекрасные учителя,  и это, 
пожалуй, традиция. Традиция, ко-
торую создавали, поддерживали 

и развивают все 70 лет существо-
вания этой школы на Октябрьском 
проспекте. 

Все, кто пришел в этот день к 
школе, поклонились светлой па-
мяти тех, кто в июне 41-го прямо 
после выпускного бала ушли на 
войну и не вернулись в родной 
город. Их имена увековечены на 
мемориальной доске, которую от-
крыли в конце прошлого года. 

…Прозвенел первый звонок для 
первоклассников. Они в этот день 
были самыми главными здесь. 
Взявшись за руки, то и дело поп-
равляя новенькие ранцы за спи-
нами, крепко держа огромные 
букеты цветов для самой первой 
в жизни учительницы, они важно 
поднимались по ступенькам шко-
лы на первый в их жизни урок. 
Счастливого пути! Отличной вам 
учебы и новых друзей!

Люберецкий техникум сель-
скохозяйственного машино-
строения приветствовал студен-
тов праздничной линейкой. Перед 
собравшимися выступила дирек-
тор техникума, кандидат педаго-
гических наук Ольга Александров-
на Клубничкина. В первую очередь 
теплые  слова прозвучали в адрес 
первокурсников, которым поже-

НА СТАРТ!НА СТАРТ!
лали в наступившем  учебном году 
удачи, успехов в учебе, скорее 
стать частью дружного студенчес-
кого коллектива техникума. 

Поздравления коснулись и 
учащихся старших курсов. Были 
отмечены успехи прошедшего 
учебного года особо выдающихся 
студентов - им вручили благодар-
ности и почетные грамоты. Сле-
дует сказать, что педагогический 
коллектив техникума предъявляет 
высокие требования к уровню зна-
ний учащихся. По словам препо-
давателей, полученный багаж зна-
ний открывает дорогу студентам, 
дает возможность реализоваться 
во “взрослой жизни”.

В торжественном слове дирек-
тора техникума, обращенном к 
студентам и гостям, были обозна-
чены  задачи, которые ставит пе-
ред собой педагогический состав 
на текущий учебный  год. 2010 год 
станет  юбилейным для технику-
ма. В следующем году учебное 
заведение отпразднует 80-летие. 
Подготовиться к этому торжес-
твенному событию надо  самым 

серьезным образом, отмечая его 
не только праздничными мероп-
риятиями, но и новыми успехами и 
достижениями. Самой же главной 
задачей для техникума является 
востребованность его выпускни-
ков, высокий уровень их знаний.

Не остался в стороне от празд-
нования Дня знаний Профессио-
нальный лицей № 10 им. Ю.А. 
Гагарина.  У одного из старейших 
учебных заведений города  слав-
ная история. Об этом напомнила в 
поздравительной речи к учащимся 
и гостям праздника директор ли-
цея Светлана Николаевна Кисур-
кина. Лицей гордится своей ис-
торией и своими выпускниками. В 
первую очередь, прославленным 
выпускником, космонавтом № 1 
Ю.А. Гагариным, который  впер-

вые переступил порог этого учеб-
ного заведения 60 лет назад. 

В качестве почетных гостей на 
празднике присутствовали  уважа-
емые выпускники лицея прошлых 
лет, ветераны Великой Отечест-
венной войны, ветераны завода 
им. Ухтомского, представители 
молодежных движений.  В позд-

равительных словах гостей и чле-
нов педагогического коллектива 
звучал призыв гордиться учебой в 
лицее, помнить о его славных тра-
дициях, быть достойными людьми 
и отличными мастерами своего 
дела. 

М.Афонина
А.Кондратов

Линейка в школе №6Линейка в школе №6

Гагаринский лицейГагаринский лицей

Люберецкий техникум сельхозмашиностроенияЛюберецкий техникум сельхозмашиностроения

Первый звонокПервый звонок
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ПРОЩАЙ, ШКОЛА?

«ЗОЛОТОЙ» 
МАЛАХОВСКИЙ УЧАСТОК

- Все можно было сделать в летние кани-
кулы, а не доводить ситуацию до крайнос-
ти, - говорит молодой отец, держа за руку 
семилетнюю дочку. Он растерян, огорчен. 
Девочка должна была прийти 1 сентября в 
первый класс малаховской средней школы 
№ 48. 

Начальная школа называется «Сказка». 
Здесь учатся 180 ребят, а располагается она 
в отдельном от основного здания (которое 
находится на Комсомольской улице) строе-
нии на Пионерской улице – в бревенчатом 
старинном особняке, в окружении берез, 

вековых сосен и голубых елей. Огромная 
территория, чистый воздух, благородство 
деревянной архитектуры и впрямь создают 
впечатление того, что ты попадаешь в сказ-
ку. Некоторые источники утверждают, что 
в этой школе в свое время преподавал ри-
сование сам Марк Шагал. Мне, городскому 
жителю, который в свое время десять лет 
проучился в типовом кирпичном здании, 
рядом с автомобильной дорогой, нетрудно 
представить, как прекрасно здесь должны 
чувствовать себя малыши, как гармонично 
они развиваются, насколько легче им овла-
девать «азами» знаний в такой атмосфере. 
Школа пользуется заслуженной популяр-
ностью в Люберцах и даже в Москве, роди-
тели с удовольствием отдают сюда своих 
детишек.

Вот это строение и было объявлено 
районными чиновниками «не готовым» к 
открытию нового учебного года. Дескать, 
ужесточились правила приема в эксплу-
атацию зданий, а «Сказку» не разрешают 
открыть пожарные, Роспотребнадзор и пр. 
и пр. А сообщили об этом гуманном реше-
нии педагогическому коллективу только 28 
августа, когда любые усилия по спасению 
ситуации были тщетны.

Директор Петр Иванович Андросов соб-
рал родителей, чтобы сообщить им такую 
вот весть. У родителей возникли вполне за-
кономерные вопросы: чье разгильдяйство, 
чья халатность, чье невыполнение служеб-
ных обязанностей привели к тому, что 180 
ребятишек оказались лишенными родной 
учебной крыши над головой?

Мамы и папы младшеклассников, по 
словам учителей «Сказки», никогда не от-
казывали им в помощи - материальной, 
моральной, физической. Это благодаря их 
усилиям внутренней отделке старинного 
здания можно только позавидовать: стены 
окрашены и обиты панелями, пол и потол-
ки, туалеты – в идеальном состоянии. Все 

здесь дышит уютом, чистотой, классы под-
готовлены к приему детей «на отлично».

На первом этаже – два выхода, везде 
установлена пожарная сигнализация. Да, 
соглашаются учителя, на верхнем этаже 
действительно нет второго пожарного вы-
хода.  Несмотря на постоянные учебные 
пожарные тревоги, которые здесь прово-
дятся, и «репетиции» эвакуации на случай 
форс-мажорных обстоятельств второй вы-
ход со второго этажа, конечно, нужен. Как и 
некоторый дополнительный ремонт, замена 
некоторых бревен в стенах дома и т.д. Ведь 
ясно же, что старая деревянная постройка 
требует особого внимания, особых теку-
щих ремонтов. Но почему эти требования 
не были озвучены в конце прошлого учеб-
ного года? С помощью родителей, педа-
гогического коллектива все необходимые 
работы можно было сделать к сентябрю. 
Для примера: вопрос о готовности здания 
с Роспотребнадзором (проще говоря, с са-
нэпидемстанцией г. Люберцы) был решен 
в понедельник, 31 августа, и потребовался 
для этого всего один день. 

Родители обратились в городскую ад-
министрацию (в школе ведь учатся и юные 
люберчане)  за помощью. Администрация 
города Люберцы в помощи не отказала. 

Искреннее желание сохранить уникаль-
ное учебное заведение, забота о подрас-
тающем поколении, умение добросовестно 
выполнять свои служебные обязанности, а 
не вставать в позу контролирующих, когда 

им это выгодно – вот чего не хватает руко-
водству и специалистам районной адми-
нистрации, в ведении которых находятся 
городские и поселковые школы Люберец-
кого района.

Директор школы № 48 нашел единствен-
ное решение в данной ситуации: «уплот-
ниться» в основном здании на Комсомоль-

ской. Первоклашкам найдется место, чтобы 
учиться в первую смену, но ребятам постар-
ше придется заниматься во вторую смену. 
В любом случае, какое-то время, предполо-
жительно, два месяца (сейчас срочно гото-
вится проект по выполнению необходимых 
работ, потом предстоит их выполнение) 180 
семей будут беспокоиться, нервничать – что 
ни говори, малышам лучше учиться отде-
льно от старшеклассников, тем более, что 
изначально так все было и предусмотрено в 
этом конкретном учебном заведении.

Однако есть и еще повод для беспокойс-
тва: ну, не верят родительские сердца в 
заверения районной администрации о том, 
что после установки пожарной сигнализа-
ции их чада вернутся в родимый особняк. 
Каждый ребенок здесь знает, что жадные 
дядьки и тетки хотят уничтожить «Сказку», 
а вместо нее, на этой вот самой дорогущей 
земле построить пару-тройку домиков. 

Вот задачка для первоклашек: 
сколько домиков можно построить 
на 1 гектаре земли, если каждый из 
них будет занимать, в среднем, 10 
соток? сколько денежек будет сто-
ить вся эта земля, если одна сотка 
продается в Малаховке за 40 тысяч 
долларов? 

Вопрос для взрослых ВМЕНЯЕ-
МЫХ людей: как долго будут изде-
ваться над нами и нашими детьми 
те, кто в силу своих прямых обязан-
ностей обязан защищать все наши 

права?
Вопрос для взрослых НЕВМЕНЯЕ-

МЫХ из районной администрации: 
сколько еще всем вам надо «зеле-
ни», чтобы вы оставили в покое нор-
мальных людей и их детей, а заодно 
убрались с нашей земли?   

ЕСЛИ НЕТ ПРОБЛЕМЫ, 

“Сказка“, которая не нужна администрации Люберерецкого “Сказка“, которая не нужна администрации Люберерецкого 
районарайона

“Сказочный” ремонт, кото-“Сказочный” ремонт, кото-
рый рый сделали родителисделали родители

Внутри “Сказки“Внутри “Сказки“

ШКОЛЬНЫЙ УГОЛОК

ЗА ЗНАНИЯМИ – В КАРМАН
Многих родителей-любер-

чан интересует вопрос взи-
мания платы в «бесплатной» 
муниципальной школе. Ни мно-
гочисленные разъяснения, ни 
громкие судебные процессы 
последних лет не смогли убе-
дить администрации некоторых 
наших школ в неправомерности 
взимания платы за обучение в 
рамках государственного стан-
дарта. 

Итак, за что платить, а за что 
– нет?

Не допускается привлечение 
средств родителей на деление 
классов на подгруппы при реали-
зации основных общеобразова-
тельных программ; на реализацию 
программ повышенного уровня 
лицеями, гимназиями; на факуль-
тативные, индивидуальные и груп-
повые занятия, курсы по выбору за 
счет часов, отведенных в основных 
общеобразовательных програм-
мах. Потому что эти программы 

они выполняют в соответствии со 
своим статусом. 

Конечно, не всякий родителей 
сможет определить, что входит в 
основную программу, а что – нет. 
Для этого государством разра-
ботан Государственный стандарт 
общего образования. Каждый 
субъект Российской Федерации 
(у нас это – Московская область)_ 
и каждое общеобразовательное 
учреждение вправе дополнять 
его «своим» компонентом. Тем 
не менее, все занятия в рамках 
государственного стандарта в го-
сударственных и муниципальных 
школах - бесплатные. 

Текст государственного стан-
дарта опубликован, и каждый же-
лающий может с ним ознакомить-
ся (www.edu.ru, www.lexed.ru).

Вышесказанное вовсе не озна-
чает, что общеобразовательные 
учреждения вообще не вправе 
оказывать платные услуги. Ут-
вержденные Правительством РФ 

Правила оказания платных обра-
зовательных услуг относят к плат-
ным услугам. Например, препода-
вание спецкурсов, репетиторство, 
занятия по углубленному изучению 
предметов, подготовка к поступле-
нию в вузы и техникумы, занятия в 
кружках, студиях, секциях и др.

Плата за дополнительные об-
разовательные услуги (за рамка-
ми государственного стандарта) 
должна перечисляться на соот-
ветствующий счет общеобразова-
тельного учреждения (см. Письмо 
Минобразования РФ от 27 июня 
1995 года № 48-М). 

Охрана помещений, проведе-
ние ремонтных работ, приобре-
тение предметов интерьера и 
хозяйственного инвентаря могут 
оплачиваться (в том числе) за счет 
добровольных пожертвований ро-
дителей и иных лиц. Никто не впра-
ве принуждать родителей к таким 
«добровольным» взносам. 

САМЫЕ ДОРОГИЕ ВУЗЫ РОССИИ
Несколько дней назад 

Независимое рейтинговое 

агентство «Рейтер» распро-

странило результаты свое-

го исследования, в котором 

изучалась стоимость обуче-

ния в московских вузах.

Выяснилось, что самым до-
рогим вузом по специальности 
«менеджмент и экономика» яв-
ляется МГИМО (294,4 тысячи 
рублей за год обучения), на 
втором месте – Госуниверси-
тет – Высшая школа экономики 
(234,8 тысячи рублей), далее 
– Финансовая академия при 
Правительстве РФ (180,8 ты-
сячи). Любопытно, что негосу-
дарственная  Российская эко-
номическая школа готова учить 
этой модной специальности за 
деньги не намного меньшие 

(119,4 тысячи рублей). 
По специальности «маши-

ностроение» самым дорогим, 
по версии «Рейтер», оказался 
Российский государствен-
ный университет нефти и газа 
им.Губкина (65 тысяч рублей 
за год обучения), а наиболее 
доступным – Московский госу-
дарственный индустриальный 
университет (33 тысячи руб-
лей).

По специальности «газовая и 
нефтехимическая промышлен-
ность» лидирует Московский 
государственный университет 
им. Ломоносова (124,1 тысячи 
рублей), а замыкает рейтинг 
Московская государственная 
академия тонкой химической 
технологии (28 тысяч рублей). 
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ЕЕ МОЖНО ПРИДУМАТЬ

ПОСЛЕ СКАЗАННОГО
Прерогатива управленцев – принимать решения. И они должны быть взве-

шенными, продуманными, рассчитанными на перспективу. Одним словом, 
верными. Это мы, рядовые граждане, можем позволить себе ошибаться, 
потому что, в конце концов, отвечаем только за свою жизнь и только за свое 
будущее. Ошибки чиновников, призванных заботиться о благополучии об-
щества, порой слишком дорого обходятся нам всем. Вот и надо каждому из 
нас подумать, каких людей мы хотели бы видеть на руководящих постах.

Вот такой  “ремонт” сделала администрация Люберецкого Вот такой  “ремонт” сделала администрация Люберецкого 
района для учащихся школы №13. 1 сентября 2009 г.района для учащихся школы №13. 1 сентября 2009 г.

Капитальный ремонт пристройки к школе №13 сделан с помо-Капитальный ремонт пристройки к школе №13 сделан с помо-
щью администрации города Люберцы. 1 сентября 2009 г.щью администрации города Люберцы. 1 сентября 2009 г.

Капитальный ремнот спортзала школы №13 Капитальный ремнот спортзала школы №13  сделан с помо- сделан с помо-
щью администрации города Люберцы. 1 сентября 2009 г.щью администрации города Люберцы. 1 сентября 2009 г.

НОМЕР 13 
ПРИНОСИТ УДАЧУ

В прошлом году у районной админист-
рации возникло непреодолимое желание 
закрыть школу № 13 на улице Урицкого, 10 

в Люберцах. Предлог был тот же, что и в Ма-
лаховке: здание старое, требует ремонта, 
денег в бюджете нет. «В микрорайоне нет 
другой школы? Пусть ходят в школу № 12, 
ездят в Москву, да какое нам дело до вас 

до всех?» - только такие аргументы в поль-
зу своего очередного «мудрого» решения 
приводили районные чиновники, объясняя 
родителям и учителям возможное закрытие 
этого учебного заведения.

Нет школы – нет проблемы. Можно на 
этой земле построить очередную высотную 
многоэтажку. А где новоселы-учащиеся, ко-
торых прибудет немало, и остальные ребята 
из соседних домов будут получать знания, 
начальство не волнует. И как, например, с 
малышами переходить три улицы с интен-
сивным автомобильным движением, если 
придется поступить в школу № 12 – тоже 
районной администрации «до фонаря».

Школе, педагогический коллектив кото-
рой на протяжении десятилетий дает ре-
бятам прекрасное образование (в позап-
рошлом выпуске – два медалиста, почти 
все выпускники этого года поступили в хо-
рошие вузы, на бюджетные места), почему-
то неоднократно ставились палки в колеса. 
Ну, например: десятый класс не разрешают 
открыть, предлагая передать набранных 
14 старшеклассников в 12-ую школу. А там 
как раз недобор был  больше – всего 9 за-
явлений вместо положенных 20. Почему же 
их не присоединить к тем 14, которые хотят 
учиться в школе № 13? Какая тут логика?

Тем не менее, педагоги продолжают ра-
ботать, а школа для ребят продолжает ос-
таваться настоящим родным домом. Вот и 
перед 1 сентября несколько мальчишек из 
10-го класса стали приходить за неделю до 

начала занятий, чтобы очистить двор от му-
сора, хотя их никто об этом не просил.

В конце прошлого учебного года ситуация 
разрешилась в пользу тринадцатой школы – 
район начал-таки ремонт основного здания. 
Неоценимую помощь коллективу оказала 
администрация города Люберцы. Здесь на-
шли возможность капитально отремонтиро-
вать спортивный корпус. Здание окрашено 
снаружи, полностью заменены старые окна 
– теперь установлены современные стекло-
пакеты с решетками. Выполнена частичная 
замена стропильных брусьев, полностью 
заменена кровля, установлены водостоки. 
Спортивный зал пахнет свежей краской и 
сияет чистотой. Приведены в порядок раз-
девалки для мальчиков и девочек. Учителя 
не нарадуются: сегодня школа имеет сов-
ременный спортивный зал.

- Работа строителями проделана гига-
нтская, - говорят преподаватели. – Зам. 
Главы города В.И. Кулик постоянно конт-
ролировал ход строительных работ, их ка-
чество. Недоделки вовремя устранялись. 
Мы все благодарны нашей городской адми-
нистрации за это решение, ведь формаль-
но город не обязан заниматься ремонтом 
учебных заведений. Не на словах, а на деле 
продемонстрирована ответственная граж-
данская позиция.

Надо сказать, что и педагогический кол-
лектив потрудился на совесть. Все учителя, 
работники охранной службы, старшеклас-
сники помогали в ремонте спортзала.

ЧТО ТАКОЕ ЕДИНЫЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКЗАМЕН (ЕГЭ)
Группа учащихся и родите-

лей средней школы №2 города 

Люберцы спрашивают: 

«В чем же заключается 

«единство» экзаменов?».  ЕГЭ 

– дело для России вообще 

и для люберчан в частности 

– новое. Поэтому основные 

понятия в этом направлении, 

почерпнутые из официальных 

источников в Минобразования 

РФ, предлагаем для всеобще-

го использования. 

ЕГЭ – это единые экзамены по 
отдельным предметам, которые 
сдают выпускники средних школ.  

В чем это «единство»? Оно за-
ключается в двух основных осо-
бенностях ЕГЭ:

- результаты экзамена ЕГЭ 
одновременно учитываются как 
в школьном аттестате, так и при 

поступлении в ВУЗы;
- задания и обработка резуль-

татов ЕГЭ стандартизированы  - 
при проведении экзамена на всей 
территории России применяются 
однотипные задания и единая 
шкала оценки знаний, позволяю-
щая сравнивать всех учащихся по 
уровню подготовки.

Суть внедрения Единого госу-
дарственного экзамена заклю-
чается в том, что такая форма 
проверки знаний позволяет сов-
местить школьный выпускной эк-
замен и вступительные экзамены 
в высшие учебные заведения. 

Основная задача подобного 
род экзаменов – объективно оце-
нить знания школьников. Объ-
ективность достигается за счет 
стандартизации процедур про-
верки, при проведении которых 

учащиеся находятся в одинако-
вых (стандартных условиях), и 
используют примерно одинако-
вые по свойствам измеритель-
ные материалы – тесты.

Оцениваются результаты сдачи 
ЕГЭ по двум шкалам. Выпускник, 
соответственно, получает две 
оценки. Одна оценка – школьная, 
аттестационная (по пятибалль-
ной шкале), другая – по 100-бал-
льной шкале – оценивает уровень 
подготовки к обучению в ВУЗах. 
После успешной сдачи экзамена 
выпускник получает сертификат, 
подтверждающий его успехи. 
Именно вторая оценка заносит-
ся в сертификат, копии которого 
потом можно рассылать в прием-
ные комиссии высших учебных 
заведений, где их засчитывают, 
для участия в конкурсе.

КРЕДИТ НА ОБРАЗОВАНИЕ
Значительные изменения внесены в условия программы «Кре-

до». Впервые в российской практике период выплат по кредиту 
после окончания вуза увеличен до 10 лет. 

Увеличение периода погашения кредита для «кредо»-выпускника 
означает уменьшение суммы ежемесячных выплат. При этом, если у 
выпускника есть возможность полностью погасить кредит быстрее, 
чем предусмотрено договором, он это может сделать без каких-либо 
штрафных санкций. Как и прежде, через год после заключения до-
говора заемщик может воспользоваться досрочным погашением. 
Благодаря увеличенному сроку возврата заемщик имеет больше воз-
можностей планировать свой личный бюджет.

Увеличатся и общие сроки кредита: для студентов 1 курса, обуча-
ющихся по направлению «специалист», - до 16 лет, «бакалавр» - до 
12, «магистр» - до 6 лет. Срок кредита для студентов других курсов 
рассчитывается по схеме «период обучения умножить на 3».

В этом году в программе «Кредо» участвует уже 18 вузов,  в их числе 
– МГУ и СПбГУ. Кредит предоставляется студентам дневных и вечер-
них отделений, обучающимся по направлениям «специалист», «бака-
лавр», «магистр». Оформить кредит можно с любого семестра на всю 
стоимость обучения под 10% годовых, без залога и поручительства. 
На все время обучения предусмотрена отсрочка по выплатам основ-
ного долга и погашению процента. Всем «кредо»-студентам предла-
гается карьерное сопровождение: специальные семинары, встречи 
с работодателями, программы стажировок, содействие в трудоуст-
ройстве.

Напомним, программа «Кредо» начала реализовываться с 2004 
года. 
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О ГЛАВНОМ

ЛЮБЕРЦЫ - САМОСТОЯТЕЛЬНЫЙ ГОРОД  
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Какой статус имеют Люберцы в на-
стоящее время?
Исторически Люберцы входят в со-
став территории Люберецкого муни-
ципального района и по своему стату-
су являются городским поселением.

Когда в Люберцах в полном объёме 
вступил в силу Федеральный закон 
№ 131-ФЗ «О местном самоуправ-
лении»? 
Люберцы получили полномочия до-
срочно, с 1 января 2008 года. В том 
числе на главное: на формирование, 
утверждение и исполнение собствен-
ного бюджета.

Каких полномочий у Люберец пока 
нет?
Нет полномочий по распоряжению 
городской землей, здравоохранению 
и образованию. Эти вопросы решает 
администрация Люберецкого района.

В чём преимущества собственного 
бюджета?
 Люберцы весь переходный период (c 
2005 по 2008 годы)  жили по сметам 
расходов, которые разрабатывали и 
утверждали администрация и Совет 
депутатов Люберецкого района. В 
2006 году это было 30 миллионов руб-
лей, в 2007 году – около 60 миллионов 
рублей. Это в 3 раза меньше, чем в по-
селке Томилино. 
Когда Люберцы досрочно получили 
полномочия по решению почти ВСЕХ 
вопросов местного значения, то   бюд-
жет Люберец составил  в 2008 году  - 
456 миллионов рублей, а в 2009 году 
- 475 миллионов рублей.
На решение самого острого вопроса 
благоустройства территорий города 
потрачено из собственного бюджета:
2008 год - 144 миллиона рублей
2009 год - 235 миллионов

Район два года подряд на эти цели  вы-
делял лишь по 5 миллионов рублей.  
Городом решен ряд наиболее острых 
вопросов в жилищно-коммунальном 
хозяйстве. Прежде всего, в тепло- и 
водоснабжении, электроснабжении 
микрорайонов города. Ремонтируют-
ся подъезды, меняется «внутрянка» в 
жилых домах, модернизируются ко-
тельные и центральные тепловые пун-
кты. 
Непростой была ситуация с переда-
чей с 1 июня 2009 года 54 километров 
дорог из областной собственности в 
город - без финансирования. Но бла-
годаря собственному бюджету в сере-
дине бюджетного года город изыскал 
41 миллион рублей на капитальный 
ремонт и содержание дорог. Именно 
из этих средств ремонтируются доро-
ги в городках «А» и «Б», улица Попова, 
будет отремонтирована улица Власо-
ва.

Почему именно сейчас назрела не-
обходимость и появилась возмож-
ность изменить статус городского 
поселения на городской округ?
Люберцы имеют все возможности для 
того, чтобы стать самостоятельным 
городом - городским округом Мос-
ковской области:
Люберцы 4 года имеют собственный 
Устав и работающие органы местно-
го самоуправления (Совет депутатов, 
Главу города и городскую админист-
рацию). 
Люберцы 2 года успешно и самостоя-
тельно исполняют полномочия по ре-
шению всех вопросов местного зна-
чения городских поселений. 
В Люберцах есть сложившиеся со-
циальная, транспортная и иные ин-
фраструктуры, необходимые для са-
мостоятельного решения вопросов 
местного значения в рамках городско-
го округа и осуществления отдельных 
государственных полномочий.
 Люберцы в ближайшие годы, очевид-
но, станут самым большим городом 
Московской области. В 2010 году чис-
ленность населения города достигнет 
200 тысяч человек, к 2015 году - 300-
350 тысяч человек. Зачем такому го-
роду еще и районная власть? 
Другими словами, Люберцы должны 
получить статус более высокого уров-
ня, или, что еще понятней, стать само-
стоятельным городом Люберцы Мос-
ковской области - без Люберецкого 
района. Почему? В городе Люберцы 
должна быть одна, местная, власть - 

только городская. Для этого Люберцы 
и должны стать городским округом. В 
Федеральном законе № 131-ФЗ это 
заложено изначально.

Почему же четыре года назад не-
льзя было это сделать?
Причина одна - в Люберцах с нуля 
создавали органы местного самоуп-
равления, они должны были получить 
необходимый опыт работы. Должно 
было пройти их становление.

Какие «плюсы» даст Люберцам и 
люберчанам статус городского ок-
руга – самостоятельного города?
Когда Люберцы станут городским ок-
ругом, город получит возможность 
для самостоятельного решения бук-
вально ВСЕХ городских вопросов. 
Включая развитие образования и 
здравоохранения, культуры и спорта, 
рационального использования город-
ских земель, переселения жителей из 
ветхого и морально устаревшего жи-
лого фонда, предоставление жилья 
очередникам и, конечно же, получе-
ние полновесного бюджета города.
Кроме того, собственность, которая 
расположена на территории города, 
- теплосеть, водоканал, электросеть, 
жилищный трест, Дома культуры, пар-
ки, магазины (которые сегодня сдают-
ся в аренду районом), будут принадле-
жать городу, горожанам, приносить 
деньги в городскую казну, а не райо-
ну. 
Нормативы, утвержденные законода-
тельством для формирования бюдже-
тов городских округов, совсем другие, 
нежели для городских поселений – го-
раздо более высокие.

Главная задача - Люберцы должны 
стать городским округом в ближай-
шие годы. Чем раньше, тем лучше 
для люберчан. Районный бюрокра-
тический аппарат в современных 
условиях нам не нужен. 
Мы, люберчане, никак не можем 
мириться с навязанным нам “посе-
ленческим” статусом. Мы из него 
давным-давно выросли - не тот 
размер. 
Мы - жители большого города, а 
потому и власть должна быть со-
ответствующей, то есть по-насто-
ящему городской, со всеми не-
обходимыми полномочиями для 
решения всех городских вопросов. 
Всех без исключения!
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ПО СУЩЕСТВУ ВОПРОСА

«После прочтения газеты “Октябрьский 
проспект” № 12 от 11.08.2009 я понял слож-
ность положения в осуществлении деятель-
ности администрации «городского посе-
ления». Так официально называются наши 
Люберцы. Язык не поворачивается так их 
называть, поэтому полностью солидарен в 
достижении цели: Люберцы должны быть 
полноценно управляемы одной админист-
рацией города. Считаю, что этот процесс 
надо максимально ускорить. Как уполномо-
ченный по дому общаюсь со многими людь-
ми, они такого же мнения».

 В. Шаверский,  поселок Калинина

«Недавно подняли тему, что Люберцы 
должны стать городом. А я впервые услы-
шал, что мы – это поселение. Смешно! «Где 
живешь? – На поселении!». Во как! У нас 

столько народу в городе, а получается, что 
сельская местность у нас, что ли? Я – за го-
род!»

 В.Попов, городок «А»

«Раз есть школы в городе, детские сады, 
поликлиники, больницы, то и управлять ими 
должен город. А вот еще и с землей пробле-
мы. Как это? Земля люберецкая, городская, 
а хозяйничают на ней какие-то «дяди»! Тако-
го бардака не должно быть!»

А.Болотинский, ул.Красногорская

«Какая-то путаница с названиями! У меня 
в паспорте записано, что я родилась в го-

роде Люберцы, а не в поселении каком-то. 
Хватит раздирать наш город на части. Пусть 
кто-то один отвечает и за дороги, и за дво-
ры, и за коммуналку, и за больницы, и за 
все, что есть в Люберцах. Я так поняла, что 
и закон такой есть. Вот и надо жить по за-
кону».

Г.Милорадова,                                           
 Октябрьский проспект

«Не понял, а парк тоже не городской? Все 
у нас отняли. А ведь он на нашей земле. Там 

сейчас много пивнушек, валяются какие-то 
железяки (хотели аттракционы сделать, да 
все руки не дошли). Слышал, что уничто-

жить парк хотели, да не вышло пока. А горо-
ду парк самому нужен – нечего там магази-
ны городить! Я и моя семья за то, чтобы все, 
что в городе, было только городским!»

Семья Дрожжиных,                                     
ул. Побратимов

«Пришлых правителей много, значит им 
все равно – поселение у нас, город, дерев-
ня, «зона»…   А мне не все равно, потому что 
я здесь живу всю жизнь и никуда уезжать не 
собираюсь. Работал на заводе имени Ухтом-
ского, потом в Москве, вот сейчас на пен-
сии. Сколько можно издеваться над нами? 
Верните городу все, что у него было!»

М.Куренцов, 
ул.Железнодорожная     

“Вообще, сложно разобраться в этих юри-
дических перипетиях! Я был давно убеждён, 
что Люберцы имеют статус города, но как 
начал вникать в эту проблему с помощью 
ваших материалов – очень удивился! Ко-
нечно же, надо стать полноценным горо-
дом. Сейчас спроси кого – все думают, что 
город, а «городское поселение» - это как-то 
даже унизительно для нас. Что и говорить 
про то, что бюрократии станет меньше и 
власть сможет более эффективно работать! 
Полностью за то, чтобы наконец мой люби-
мый город получил тот юридический статус, 
которого достоин!”

 А.Самохвалов, инженер

“Какое  ещё «поселение»! Я то думала, 
что всю жизнь в городе живу, а оказывает-
ся вот оно чего. Ведь я пожилой человек, и 
для меня очень важна поликлиника в городе 
и медицинское обслуживание. Если эта ре-
форма поможет врачам лучше работать – то 
это и мне поможет. Все наши пенсионеры 
из моего подъезда, когда мы говорил об 
этом, горячо поддержали эту идею. Думаю, 
что это только пойдёт на  пользу. Наш подъ-
езд с вами!”

 К.Фатеева, пенсионерка

“Слежу за публикациями по этой теме, 
регулярно читаю «Октябрьский проспект» 
- много полезных и интересных статей. 

Конечно, мы все хотим быть городом. Это 
поможет развиваться. Вижу, как постепен-
но исправляется ситуация с дорогами, во 
дворах. Не хватает четкого управления, не-
понятно, кто за что отвечает. А этот новый 
статус даст нам реальную и ответственную 
власть.”

 Т.Коваленко, домохозяйка

“У меня небольшой бизнес в городе и я 
исправно плачу все налоги, но как я могу 
знать, куда эти деньги пойдут дальше? У 
районной администрации могут быть сов-
сем свои планы. А если эти деньги будут 
оставаться только в городе и распоряжать-
ся ими будут выбранные нами власти, то я 

буду чувствовать, что не зря сделал свой 
бизнес прозрачным.”

  Я.Гришанков, бизнесмен

“Я год назад вернулся из армии и не уз-
нал свои Люберцы, много чего изменилось, 
особенно в центре. Чисто, красиво! Из ва-
шей газеты узнал о проблемах с разделени-
ем властей.

Представляю, что было бы, если бы в ка-
зарме был один командующий, в столовой 
– другой, на плацу – третий. Ерунда.

Я за то, чтобы Люберцы стали самостоя-
тельным городом. “

В.Сиротин, студент

ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ В ГАРНИЗОНЕ?

Жители обсуждали переход гар-
низона под крыло администрации 
города и ожидали с некоторым 
волнением, что будет дальше. 
Прошло два года. Что изменилось 
и в какую сторону? Давайте прой-
демся по безымянным улочкам 
старого авиагородка.

Про то, что в гарнизоне поя-
вились новые, хорошие дороги, 
мы уже писали. Просто странно и 
внове было не ощущать знакомой 
пассажирам и водителям тряски 
на колдобинах и выбоинах. 

Заметно благоустроились дво-
ры.  Не найти сегодня в гарнизоне 
необустроенной детской площад-
ки или скверика. За последние 
год-два везде установили новые 
качели и горки, проложили троту-
ары, поставили лавочки и разбили 
клумбы. Достаточно прогуляться 

вдоль гарнизоновской «китайс-
кой стены» по маршруту  - почта в 
доме 36 и угол дома 40. На боль-
шой площади появился  газон, 
обнесена высокой сеткой баскет-
больная площадка,  для малышни 
придуманы яркие разноцветные 
лесенки, горки и домики.  Как ре-
зультат,  во дворе полно молодежи 
и детей, а «дамы с собачками» не 
спеша прогуливаются по чистым 
дорожкам или сидят на лавочках и 
любуются цветниками.

Милый уголок образовался на-
против стадиона, около здания 
милиции – клумба, лавочка и ка-
чели. А ведь когда-то это было 
злачное место – стоял торговый 
павильон и «кафе» под открытым 
небом, где сидели небритые люди 
и при помощи специальной лек-

сики выясняли отношения – даже 
пройти мимо было неприятно. 
Сейчас здесь другая публика – ро-
дители с детьми и пожилые люди.  

Муниципальные службы при-
вели в относительный порядок 
контейнеры для мусора.  Остает-
ся пожелать некоторым жителям 
научиться пользоваться ими ак-
куратно и не бросать мусор мимо 
контейнера.

Однако не все так гладко, как 
хотелось бы.  Много проблем 
нерешенных, за которые давно 
пора взяться.  Есть приведенные 
в порядок дома – оштукатурены и 
аккуратно  выкрашены в красивые 
цвета, как например, дома 23, 10 и 
6.  Но можно найти и старые «жи-
вописные развалины», напоми-
нающие о прошлом городка. Это 
заброшенные и полусгоревшие 
склады и разбитое офицерское 
кафе. Давно пора навести здесь 
порядок.

Многие подъезды стоят без ре-
монта. Даже там, где он был сде-
лан, опять требуется что-то под-
красить, подремонтировать, а то 
и сделать заново. Речь идет, на-
пример, о сломанных или помятых 
почтовых ящиках, вывороченных 
перилах, грязных лифтах.   

Оставляет желать лучшего осве-
щённость улиц - фонарей явно не 
хватает. Вряд ли жителям нравит-
ся такая романтика. Нет площадки 
для выгула собак,  впервые за дол-
гие годы перестали заливать каток 
на стадионе.  

И все-таки  главное в гарнизоне 
– это тишина и зелень. Этот район 
вдалеке от больших дорог, из окон 
домов видны зеленые купы дере-
вьев, густо растущих между до-
мами. При таком большом и шум-
ном мегаполисе как Москва, куда 
столько людей ездят на работу и 
учебу, приятно возвращаться до-
мой в уютный, зеленый, малень-
кий и спокойный  авиагородок. 

Проблемы, которые копились 

годами и даже десятилетиями, в 
одночасье не решить. Важно, что 
они начали решаться. И гарни-
зонский народ поверил в то, что 

со временем все будет просто от-
лично. 

М.Гаранин

В редакцию газеты «Октябрьский проспект» продолжают поступать от-
клики люберчан на статью, где речь идет о придании Люберцам статуса 
города (сейчас – это поселение).  Публикуем некоторые из них.

ЕСТЬ ПРЕДЛОЖЕНИЕ - НЕТ ВОЗРАЖЕНИЙ!

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Кажется, совсем недавно гарнизон был обособленной 
частью Люберец и проникнуть за высокий забор могли толь-
ко обладатели пропусков. Перестройка и лихие девяностые 
пронеслись по стране и по городку, оставив после себя не-
разбериху и упадок. Стаи бродячих собак, мусор, лежащий 
где попало, разрушенные дороги, целые кварталы разби-
тых фонарей – вот картина недавнего прошлого.
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ПРЕДПРИЯТИЯ ГОРОДА

ВИХРИ РЕЙДЕРСКИХ АТАК
ЧИНОВНИКИ ФАУГИ БАНКРОТЯТ ПОСТАВЩИКА РОССИЙСКИХ ЖЕЛЕЗНЫХ ДОРОГ

 ЛЮБЕРЕЦКИЙ ЗАВОД НУЖЕН 
ГОРОДУ И СТРАНЕ 

ОАО «Люберецкий завод пластмасс» 
(ЛЗП) было основано в 1946 и на тот момент 
входило в структуру Министерства путей 
сообщения. В 2004 году 100 % акций завода 
были переданы в управление Федерального 
агентства по управлению государственным 
имуществом (ФАУГИ). Предприятие явля-
ется крупнейшим в России производителем 
втулок для крепления рельсов к шпалам. В 
2008 году объем реализации составил 65 
миллионов рублей. Заводу принадлежит 
участок земли площадью 12,5 гектаров ря-
дом с Москвой. 

Теперь завод находится в ведении терри-
ториального управления ФАУГИ по Москве 
и Московской области. Эти вот областные 
Управленцы» добиваются смены руководс-
тва завода. Как считают на самом ЛЗП, по-
зиция ряда руководителей ФАУГИ играет на 
руку активизировавшейся в последнее вре-
мя рейдерской атаки на предприятие.

Попытки создать конфликт между сове-
том директоров и менеджментом предпри-
ятия были приняты еще в 2005 году. «Были 
предложения продать завод, поступали 
угрозы в адрес руководства, были пред-
приняты попытки подвести предприятие 
под банкротство», - говорится в недавнем 
письме зам. Гендиректора ЛЗП Александ-
ра Никулина в управление по борьбе с кор-
рупцией ФСБ РФ. Но пока завод находился 
в федеральном ведении, атаки удавалось 
отбивать. Ситуация поменялась с приходом 
в совет директоров именно представителей 
областного управления ФАУГИ. По словам 
А.Никулина, рейдеры заинтересованы в за-
крытии предприятия и продаже принадле-
жащего ему участка земли под застройку. 
У завода удачное расположение – рядом 
железнодорожная станция и автодорога, а 
также лесной массив.

В 2008 году ФАУГИ попыталось выста-
вить завод на продажу. В свою очередь ме-
неджмент выступил с инициативой вернуть 
завод в ведение РЖД, заручившись подде-
ржкой спикера Госдумы Бориса Грызлова 
и зампреда комитета Госдумы по обороне 
Александра Коржакова. В условиях кризиса 
РЖД этот вопрос отложили, но решили под-
держать ЛЗП заказами на этот год. Цены на 
продукцию ЛЗП наиболее конкурентоспо-
собны в отрасли и благодаря новым зака-
зам завод мог бы провести модернизацию 
оборудования с целью дальнейшего сни-
жения стоимости. Возможным переходом 
завода в ведение РЖД довольны и власти 
города Люберцы. «Получив заказы от РЖД, 
предприятие неизбежно увеличит и коли-
чество работающих, и налоговые отчисле-
ния в местный бюджет», - отмечают в адми-
нистрации города Люберцы.

Администрация Люберецкого района 
положением дел на заводе не интересует-
ся – зачем? А вот земля – это интересно! В 
настоящее время районные власти пытают-
ся через суды оттяпать несколько гектаров 
законной заводской земли.

«Чиновники местного управления ФАУГИ 
всячески стараются помешать финансово-
му оздоровления предприятия и возвра-
щению ЛЗП в структуру РЖД», - говорит 
А.Никулин.   

   
НИЧТО НЕ НОВО

По своей сути, рейдерство – это захват 
акций (или долей) предприятия с целью ус-
тановления над ним контроля. После чего 
предприятие перепродается целиком, либо 
разделяются и перепродаются по частям 
его активы, или, наконец, оно включается в 
собственную структуру рейдера.

Рейдерство – это не российское изоб-
ретение. Слово происходит от английского 

«raid» (внезапное нападение, налет). По-
добный способ захвата предприятий про-
цветал еще в США в 1920-1930 годы, когда 
Америку времен Великой депрессии под-
мяли под себя мафия и коррумпированные 
полицейские.

Сегодня тема рейдерства широко обсуж-
дается в СМИ, но захваты бизнеса сущес-
твовали в России и до этого. Вести отсчет 
данного явления следует с начала 1990-х. То 
есть с момента зарождения частной собс-
твенности в новой России. Но в последнее 
время появилась любопытная тенденция: 
рейдеры стали обращать более внимание 
на региональные рынки. Это неудивитель-
но, поскольку в Москве и Санкт-Петербурге 
все поделено. Крупные рейдерские компа-
нии уже составили стратегические планы 
на несколько лет вперед, в которых в качес-
тве объектов будущих атак на чужой бизнес 
обозначены региональные предприятия.

МЕХАНИЗМ УЖЕ ОТЛАЖЕН

Рейдерские схемы проработаны, обка-
таны на сотнях компаний и используются 
всевозможные лазейки российского зако-
нодательства.

Захват начинается со сбора информации 
об интересующем рейдера предприятии. 
Для этого в компаниях-захватчиках созда-
ны целые аналитические отделы. Причем 
они могут получать информацию вполне 
законным способом – подав запрос в ор-

ганы государственной власти (например, 
налоговые, таможенные), которые ведут 
информационные реестры. По закону та-
кие сведения являются открытыми. Так что 
данные об учредителях, размере уставного 
капитала, имени и фамилии директора, ли-
цензиях, номерах банковских счетов обще-
доступны.

Не важно, каким именно способом полу-
чена информация. Любой захват – это до-
рогое удовольствие. Рейдер готов вложить 
в него до 30 % от стоимости захватываемо-
го бизнеса. Поэтому немногие захватчики, 
начав собирать информацию, так просто 
отстают от жертвы – после того, как деньги 
вложены в «разработку», этого предприятия, 
их надо «отбить» любым способом. А это 
значит, что очень скоро рейдер переходит 
к активным действиям. На этом этапе мо-
жет начаться скупка акций захватываемого 
бизнеса – чтобы потом провести «свое» ак-
ционерное собрание и переизбрать совет 
директоров. ТАК БЫЛО НА ЛЮБЕРЕЦКОМ 
ЗАВОДЕ «ТОРГМАШ».

Применяется и практика получения так 
называемых «кривых» - то есть фактичес-
ки незаконных, купленных решений судов 
(например, о переходе доли собственнос-
ти предприятие во владение рейдера). Как 
правило, для этого захватчик выбирает 
отдаленный от места событий суд, где и 
проводит нужное ему решение. Подкуп су-
дьи доказать очень трудно, он всегда может 
сослаться на то, что вынес решение, исходя 
из представленных документов, и формаль-
но будет прав. А уж что ему предоставить 
– забота рейдера. Учитывая, что в России 

более 2500 судов, отследить все их реше-
ния физические нереально, так что начав-
шуюся атаку на бизнес его владелец почти 
гарантированно прозевает.  ТАКУЮ ПРАК-
ТИКУ РЕЙДЕРЫ ПЫТАЛИСЬ ПРИМЕНИТЬ 
К ЛЮБЕРЕЦКОМУ ЗАВОДУ ЭНЕРГООБО-
РУДОВАНИЯ – НА ПРЕДПРИЯТИИ УСПЕЛИ 
ОТБИТЬСЯ. 

К Люберецкому заводу Пластмасс приме-
няется целый комплекс практик, при этом 
используется метод подделки, подтасовки 
документов, а также незаконных проверок, 
прямого вранья. И все это ужесточает борь-
бу, одних – за жизнь предприятия, других 
– за «золотую» землю.

            
РЕЙДЕРСТВО ОСЛАБЛЯЕТ 

ВСЕХ

Почему вообще возникло рейдерство как 
направление бизнеса? Потому что любой, 
даже мелкий захват, как минимум прино-
сит 100 % прибыли. Существуют примеры 
захватов бизнеса с прибылью в 1000 % и 
более. Ни один нормально действующий 
бизнес такой доходности не приносит.

Есть худшие варианты рейдерства, когда 
компанию захватывают только из-за земли 
или актива – чтобы потом выгодно продать. 
ЭТО КАК РАЗ ВАРИАНТ ЛЗП И В НЕКОТО-
РОМ СМЫСЛЕ ЗАВОДА ИМЕНИ УХТОМС-
КОГО.  

Есть случаи, когда при захвате на пред-
приятии меняется команда менеджеров, и 
оно работает дальше, но уже в интересах 
новых хозяев. Эти рейдера называют себя 
«санитарами» бизнеса». Их девиз циничен: 
«Мы делаем экономику более эффектив-
ной».

Но есть у рейдеров и другая поговорка: 
«Ваше предприятие стоит не столько, во 
сколько вы его оцениваете, а ровно столь-
ко, сколько нужно, чтобы его отобрать».

Все это в целом ведет к снижению сто-
имости бизнеса, инвестиционной при-
влекательности регионов. Единственный 
выход из сложившейся ситуации – актив-
ное вмешательство властей, организация 
в крупных городах специальных структур, 
противодействующих практике рейдерских 
захватов.

Пример – история с законом о банкротс-
тве: после принятие его редакции 2001 года 
обанкротить компанию стало очень легко. 
Достаточно было подтвердить факт, что 
она задолжала кому-либо 50 тысяч руб-
лей. Если этот долг не погашался в течение 
трех месяцев, кредитор приходил в суд и 
без уведомления должника мог попросить 
ввести внешнее наблюдение и наложить 
арест на банковские счета и активы пред-
приятия, а это мог быть огромный завод с 
многомиллионными оборотами. В нашей 
стране расцвет рейдерства связывают 
именно с введением этой редакции закона 
о банкротстве.

Сейчас, к счастью, в новой редакции зако-
на такой лазейки для рейдеров нет. Это оз-
начает, что бороться с рейдерством вполне 
возможно, и законодательно в том числе. 
Нужна только политическая воля местных и 
федеральных властей. 

МЕСТНАЯ ВЛАСТЬ – АДМИНИСТРАЦИЯ 
ГОРОДА ЛЮБЕРЦЫ – ТАКОЙ ВОЛЕЙ ОБЛА-
ДАЕТ. 

ЗАВОД ПЛАСТМАСС И ЕГО ЗЕМЛЮ РЕЙ-
ДЕРЫ НЕ ПОЛУЧАТ.

    К.Макогонов    
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АКТУАЛЬНО

СОВЕТ ПЕРЕД ВЫБОРАМИ
ПРЕДСТАВИТЕЛИ ОБЩЕСТВЕННОСТИ ПОДМОСКОВЬЯ ПРИНЯЛИ ЗАЯВЛЕНИЕ

На очередном заседании Совета общественных 
объединений Московской области при Минис-
терстве по делам территориальных образований 
региона рассматривалось два вопроса. Один был 
посвящен проведению в Подмосковье выборов 
глав муниципальных образований и депутатов 
Советов депутатов, намеченных на октябрь это-
го года. Второй касался реализации молодежной 
политики в регионе.

Во вступительном слове перед участниками заседания 
первый заместитель председателя правительства Мос-
ковской области Игорь Пархоменко отметил повышенный 
интерес политических партий к самым крупным в России 
региональным выборам. Он напомнил о необходимости 
проведения их в открытой, честной борьбе, от результатов 
которой зависит реализация ранее принятых планов и про-
ектов развития Московской области.

На совещании было подписано Заявление руководите-
лей региональных отделений политических партий и об-
щественных объединений Подмосковья о сохранении ста-
бильности в ходе подготовки и проведения выборов. Члены 
Совета призвали кандидатов от политических партий, учас-
твующих в них, взять на вооружение лозунг: «Честные вы-
боры – достойное будущее Московской области, а значит, 
и России в целом». В Заявлении выражена убежденность 
в том, что: «… осознанный выбор самых достойных людей 

может быть осуществлен только при наличии состязатель-
ности, корректного отношения противоборствующих сто-
рон».

Участники выборного процесса, представители обще-
ственности и политических партий подписались и под та-
кими словами: «Мы выступаем категорически против при-
менения «грязных» политических технологий, создания 
преимущественных возможностей для кого бы то ни было 
в ходе избирательных кампаний, а также при голосовании и 
подсчете результатов».

Министр по делам территориальных образований пра-
вительства Московской области, председатель Совета 
Владимир Демешкан отметил, что те представители об-
щественных организаций и политических образований, кто 
не смог прийти в этот день в Дом правительства Московс-
кой области, смогут в любое время поставить подписи под 
этим важным документом. Кстати, его демократичность и 
толерантность подчеркивает тот факт, что ни в одном из че-
тырех пунктов проекта решения по этому вопросу не была 
сразу поставлена точка. Участники заседания договори-
лись о внесении в него дополнений после окончательного 
их формулирования и обсуждения в общественных органи-
зациях.

Часть решения носит рекомендательный характер и об-
ращено ко всем избирательным объединениям Московской 
области. Кроме того, оно содержит призыв организовать 

взаимодействие между участниками процесса выборов в 
рамках подписанного заявления.

«Ежедневные новости. Подмосковье», 
28.08.2009    

ЖКХ

Как сообщил заместитель Главы администрации г. Люберцы А.В. Багаев, работы 
по подготовке города к зиме идут по плану. Готовность к зимнему периоду котель-
ных, ЦТП и теплосетей составляет 85 процентов, что касается домов жилого фонда, 
то они готовы к началу отопительного сезона на все 100 процентов.

Готовность электросетей, трубопроводов водоснабжения и канализации г. Люберцы так-
же составляет на сегодняшний день 85 процентов, и нет сомнения, что к 1 октября работы 
на этих участках городского коммунального хозяйства также будут полностью завершены.

Продолжается ремонт теплосетей в городках «А» и «Б». Срок их окончания - начало ото-
пительного сезона. Давно назревший вопрос по ремонту сетей отопления и горячего во-
доснабжения к домам ул. Побратимов, 19а, а также 12 и 14 по улице Воинов-Интернацио-
налистов начал решаться. В сентябре здесь начнутся работы по ремонту сетей, и к концу 
октября завершится не только их капитальный ремонт, но и благоустройство территории.

Г. Соснова

 ТРАНСПОРТ

КАПИТАЛЬНО, КАЧЕСТВЕННО, В СРОК    С ЗАБОТОЙ О ЛЬГОТНИКАХ
 В Люберцах открыты два новых коммерческих маршрута автобусов малой вмес-

тимости. Первый маршрут под номером 13 называется «Платформа Ухтомского 
– городок «А». 

Цель этого транспортного маршрута – освоение менее загруженной, по сравнению с 
Люберцами-1, железнодорожной станции. Несмотря на то, что рейсы эти - коммерческие, 
на билеты будут предоставляться скидки инвалидам и ветеранам Великой Отечественной 
войны.

Второй новый маршрут (№16) называется «Ул. Шевлякова – ул. Космонавтов». Он охваты-
вает такие значимые социальные объекты, как Пенсионный фонд, Управление соцзащиты, 
роддом, детская поликлиника, Роспотребнадзор и т.д. Проезд для пассажиров льготных 
категорий составит 10 рублей, одно место в автобусе инвалиду Великой Отечественной 
войны будет предоставляться бесплатно.

 С.Молев

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

ДОРОГИ, ПЕШЕХОДЫ, АВТОБУСЫ
«Большое спасибо Багаеву А.В. за то, что была изыскана возможность и наведен порядок 

с транспортом на северной стороне города. Все пенсионеры теперь могут спокойно пе-
рейти дорогу по «зебре», сесть в автобус, не пробираясь через хаотично припаркованные 
газели-маршрутки. Даже не верится, что где-то месяц назад была там такая неразбериха, 
ехали все, кому куда надо, не обращая внимания на пешеходов. Низкий поклон и доброго 
здоровья для благого дела!».

Тамара Иванова

«Спасибо администрации города Люберцы за то, что сделали дорогу в городке «Б»!

Денис Переверзев

«Почти три месяца назад на улице Смирновской при пересечении с ул.Калараша образо-
валась большая яма с острыми краями. Жители 115 квартала знают об этом и объезжают 
препятствие стороной. А вот гости нашего города и жители других микрорайонов не знают. 
Потому здесь нередко можно увидеть машины с проколотыми колесами. Особенно опасен 
этот участок дороги после дождя или в темное время суток. Недавно я видел, как сразу три 
машины получили повреждения как раз на этом участке дороги. Даже сфотографировал. 
Прошу срочно принять меры! Эта яма выбивается из общей дорожной ситуации в городе, 
которая, на мой взгляд, значительно улучшилась, за что администрации Люберец отде-
льное спасибо!»

Алексей Печерицин  

РЕМОНТЫ

СОВЕЩАНИЕ У РЕСИНА
На днях рабочая группа администрации г. Люберцы в составе заместителей Гла-

вы города А.Г. Платонова, В. И. Кулика и других специалистов приняла участие в 
выездном совещании, темой которого являлось состояние автомобильных дорог 
на улице Гоголя и на участке по улице Попова. Профессионалы, среди которых на-
ходились представители Московского правительства, подрядных организаций, вы-
ехали на место, чтобы получить представление о состоянии этой автомобильной 
трассы и определить объем необходимых работ.

Причиной рабочей встречи послужило распоряжение В. И. Ресина, заместителя мэра 
столицы. Дело в том, что администрация г. Люберцы обратилась за помощью в решении 
этого вопроса в правительство Москвы, и В. И. Ресин поручил специалистам разобраться 
в проблеме. Можно сказать, что это первое, выездное, мероприятие стало подготовитель-
ным этапом к основному совещанию, которое вскоре состоится в кабинете у В.И. Ресина.

И. Николаев



№ 14 (60) 4 сентября 2009 года88

Учредители: Московское облас-

тное отделение политической пар-

тии- «Коммунистическая партия Рос-

сийской Федерации»

Главный редактор: И.А.Баранова

Компьютерная верстка:  

А.В.Сидоров

Редакционный совет: 

В.В.Васильев, В.А.Бызов, 

В.Н.Гончаров,  В.А.Наталенко, 

В.И.Тюленев.

e-mail:pr_word@mail.ru

Адрес редакции: 140000, 

г.Люберцы, ул.Песочная, 4.                  

Индекс: 00334. Номер подписан в 

печать 03.09.09

Отпечатанно в ГУП МО “Мытищин-

ская типография” 141009, Московс-

кая обл., г. Мытищи, ул. Колонцова, 

д. 17/2

Печ.л. 2. Тираж 75000. Зак. 2411

Газета зарегистрирована Феде-

ральной службой по надзору за соб-

людением законодательства в сфе-

ре массовых коммуникаций и охране 

культурного наследия. Управление 

по Центральному Федеральному 

округу. Свидетельство ПИ № ФС                

1-50816 от 15 апреля 2005 г.

ЭКСКУРСИЯ

ТАК РАЗВИВАЕТСЯ ГОРОД
Комфортабельный «Икарус» рас-

пахнул двери и принял пассажиров 
– ветеранов войны и труда, инвали-
дов, представителей обществен-
ности, сотрудников госучреждений 
(всего 35 человек), приглашенных 
на ставшую уже традиционной эк-
скурсию по достопримечательным 
местам нашего города. Организовал 
мероприятие отдел культуры адми-
нистрации г. Люберцы.

Автобус начал движение, а экскур-
совод - рассказывать о наших заме-
чательных земляках, в честь которых 
названы улицы и проспекты города. О 
Смирнове, Калараше, Митрофанове и 
других, о лицее имени Ю.А. Гагарина и 
жизни первого космонавта планеты, об 

истории завода имени Ухтомского и так 
далее. Экскурсанты, многие из которых 
в разные годы трудились на знаменитом 
предприятии, с удовольствием вспоми-
нали прежние времена, свою юность, 
молодость…

Огромный интерес вызвали обновле-
ния, произошедшие в Люберцах за пос-
ледние два года. Особенно порадовала 
северная сторона города. Понравились 
благоустроенные улицы, ухоженные 
газоны, клумбы с цветами, красивые 
памятники – «Добрый Ангел Мира», 
скульптурная композиция на улице Шев-
лякова «В гармонии с природой». Вете-
раны задавали вопросы экскурсоводу 
и сотрудникам отдела культуры, инте-
ресовались тем, кто сделал эти заме-

чательные скульптуры. Одним словом, 
традиционная экскурсия прошла инте-
ресно, помогла участникам вспомнить 
события минувшего и воочию увидеть, 
как делается история сегодняшняя, как 
развивается и хорошеет наш город.

В этот день провели и вторую такую 
же экскурсию, в ней приняли участие 
еще 35 люберчан. Впечатления оста-
лись также самые благоприятные. 

Скорее всего в День города, 12 сен-
тября, состоятся очередные поездки по 
Люберцам для люберчан и гостей наше-
го города. Не пропустите!

 С. Соколова

А ВЫ НЕ ВИДЕЛИ?

И ЭТО ВСЕ - О ЦВЕТАХ

В конце августа в ДК им. Ухтомского 
прошел Праздник цветов. Его организо-
вали и провели члены клуба инвалидов-
огородников «Лада».

Целый месяц садоводы-любители го-

товились к мероприятию: разрабатывали 
сценарий, писали стихи, монтировали ви-
део- и аудио материалы. И, конечно, выра-
щивали на приусадебных участках цветы. 
Эти главные «виновники» торжества и укра-

сили фойе Дома культуры им. Ухтомского в 
назначенный час. Целое море великолеп-
ных роз и георгинов, ромашек и астр, хри-
зантем и других, очень редких цветочных 
культур, поражающих своей красотой и 
свежестью, были выращены несмотря на 
сложные подмосковные погодные усло-
вия. Выращены благодаря любви, знаниям 
и умениям наших садоводов. Не надо за-
бывать, что огородники-любители – люди 
пенсионного возраста, и некоторым из них 
совсем нелегко было везти букеты с дачных 
участков в Люберцы. Но они это сделали с 
удовольствием – хотелось, чтобы этой кра-
сотой полюбовались все.

С такой же любовью к прекрасному была 
подготовлена и познавательная часть праз-
дника. Идея – не просто показать гостям 
цветы, но и интересно рассказать о них -
принадлежала бессменному руководителю 
клуба «Лада» Раисе Тихоновне Колеснико-
вой. Остальные 20 членов клуба приняли ак-
тивнейшее участие в реализации задуман-
ного. Н. Юрченко прочитала стихотворный 
цветочный гороскоп, так что гости смогли 
узнать, какой цветок, учитывая день рожде-
ния человека, принесет ему удачу. Большое 
впечатление у присутствующих оставил и 

видеоролики. 
Вот на огромном экране появляется фо-

тография подснежника и звучит легенда о 
нем. Вот мы слышим историю, связанную 
с ландышем. Она, как и многие другие, 
пришла к нам из глубины веков. Жил один 
барон, совсем не похожий на других власт-
ных богачей. Он заботился о своих крестья-
нах и разрешал им пользоваться землей, 
а взамен оброка просил их приносить ему 
…букетик ландышей. Узнали пришедшие на 
праздник гости и об «ордене хризантемы», 
и еще много интересного. Каждый рассказ 
о цветке звучал в музыкальном сопровож-
дении.

Садоводы благодарны директору ДК им. 
Ухтомского В. С. Буланову, который органи-
зовал прекрасный концерт силами народ-
ных коллективов Дома культуры. Зрители с 
удовольствием встречали выступления тан-
цоров, певцов, музыкантов. И, конечно, по 
достоинству оценили огромную творческую 
работу, проделанную нашими садоводами. 
Эти прекрасные женщины не только сами 
занимаются созидательной работой, но и 
вносят большой вклад в культурную жизнь 
города.  

М. Сомова

ДЕНЬ ГОРОДА

ПРАЗДНИК БУДЕТ!
В администрации города Люберцы, несмотря на финансовый 

кризис, решено не отменять ставшее уже традиционным и люби-
мым всеми люберчанами празднование Дня города. Оно будет 
проведено экономно, но зрелищно. Подготовлены мероприятия, в 
которые будут интересны молодежи и людям старшего возраста.

Например, отдел по физкультуре, спорту и работе с молодежью пред-
лагает горожанам прийти в этот день всей семьей в 11 часов утра на 
трассу мотокросса, на военно-спортивный форум по техническим ви-
дам спорта. «В том числе, - говорит начальник отдела А. Шлапак, - мы 

«МК» - 
В ЛЮБЕРЦАХ!

Редакция газеты «Московс-
кий Комсомолец» традиционно 
проводит в Московской области 
встречи со своими читателями.

Одна из таких встреч будет про-
ведена в рамках празднования Дня 
города Люберцы 12 сентября 2009 
года. Будет концертная програм-
ма, розыгрыш призов и сувени-
ров, а также – льготная подписка 
на «МК», что особенно важно для 
людей не слишком обеспеченных.

Итак, с самого утра в подписной 
палатке «МК» можно будет льготно 
выписать одну из читаемых в стра-
не газет – с приложениями или 
без. А на концертных площадках 
– посмотреть выступления артис-
тов эстрады, которых привезет к 
нам газета.

Подписывайтесь и читайте!

                                                                   
                                              Соб.инф.

будем проводить соревнования по мотокроссу в классе машин 50 
и 65 куб см. Кроме того, в аллее Центрального парка в 12 часов 
дня пройдет традиционный шахматный турнир, посвященный Дню 
города – в нем будут участвовать все любители этого прекрасного 
вида спорта. 

В это же время и на стадионе «Искра» начнется физкультурно-
спортивный праздник. Жители города смогут посоревноваться в 
таких видах спорта, как мини-футбол, стрельба из пневматическо-
го оружия, шашки, каратэ, настольный теннис и пр. Победителей и 
призеров ждут ценные подарки. 

В 15 часов в парке у Наташинских прудов начнется молодежный 
концерт «Мой любимый город».  

Завершит празднество в 21-00 музыкальный салют».

Т. Николаев
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